

Zeitschrift: Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

Herausgeber: Société d'Etudes Economiques et Sociales

Band: 44 (1986)

Heft: 1: Demain le Pacifique les chances de la Suisse

Vorwort: Editorial

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial

Les «Journées du Mont-Pèlerin» sont organisées quasiment chaque année par la Section genevoise de la Société suisse des ingénieurs et des architectes, Genève, la Société vaudoise des ingénieurs et des architectes, Lausanne, la Société d'étude de la prévision et de la planification, Lausanne, et la Société d'études économiques et sociales, Lausanne. Les objectifs visés à l'occasion des Journées sont fort bien décrits dans le premier article de ce numéro de la *Revue économique et sociale*, dû à M. Eric Choisy. Ce dernier a été l'un des principaux initiateurs de ces rencontres, destinées à jeter des ponts entre des scientifiques et des techniciens et des hommes et des femmes préoccupés d'économique, de politique ou de social. L'idée était de faciliter la compréhension entre les «deux cultures», selon l'expression de C. P. Snow.

En 1985, la responsabilité de la «24^e Journée» incomba à la Société vaudoise des ingénieurs et des architectes, de Lausanne. M. J.-D. Marchand et Mme M. Bonhôte ont assumé avec efficacité l'organisation de cette manifestation, qui a eu lieu le 18 octobre 1985, exceptionnellement à Montreux plutôt qu'au Mont-Pèlerin, pour des raisons pratiques. Que tous deux soient vivement remerciés ici de leur dévouement.

Le thème choisi, «Demain le Pacifique — Les chances de la Suisse», se justifiait non seulement par le fait que les regards, depuis quelques années, se déplaçaient du «Middle East» pétrolier pour se projeter vers le «Far East», dominé par le Japon, mais aussi parce que l'attraction récente des Etats-Unis pour les entreprises européennes et suisses pouvait conduire à un développement unilatéral, impliquant une certaine négligence à l'égard des potentiels économiques émergeant dans la zone pacifique. L'intention était donc d'établir un bilan de la présence helvétique dans cette région du monde et d'étudier comment celle-ci pourrait devenir plus évidente au cours des prochaines décennies. Les analyses qui sont présentées dans ce numéro de la Revue ont constitué les éléments de base des discussions qui ont suivi. Les quatre conférenciers, MM. R. Servoise, S. Arioli, C. Barbey et H.-J. Mast, doivent être chaleureusement remerciés pour la qualité des informations et des opinions qui ont été offertes aux participants.

La Rédaction